

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2016)
Heft: 82

Artikel: "Il faut écouter les seniors"
Autor: Alder, Esther / B.W.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830661>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Il faut écouter les seniors»

La Ville de Genève lance un Festival Seniors, encore inédit. Esther Alder, conseillère administrative, explique pourquoi.

«**L**a parole aux seniors»: dès la fin de septembre, la ville de Genève fêtera ses seniors à l'occasion, notamment, des 10 ans de la structure qui leur est consacrée, Cité Seniors. Interview d'Esther Alder, conseillère administrative.

Pourquoi lancez-vous ces quatre jours de Festival Seniors?

Pour témoigner, de manière festive, attractive et participative, d'une politique engagée en faveur des seniors! Cet automne marque les dix ans de l'ouverture de Cité Seniors. Cette année, la Journée internationale des personnes âgées du 1^{er} octobre s'est enrichie de plusieurs autres manifestations. Nous avons décidé de les organiser en un Festival Seniors pour célébrer les personnes âgées avec éclat.

Quel est le message que vous voulez faire passer?

Nous voulons donner la parole aux seniors. Ils ont des choses essentielles à dire, à partager. Il faut arrêter de les culpabiliser ou de s'apitoyer. Il faut

les écouter. Ils sont très nombreux à s'engager pour faire bénéficier la cité de leurs expériences et de leur temps libre. Il nous appartient de reconnaître la place, utile et indispensable, qu'ils occupent et de les encourager.

L'engagement de Genève est-il particulier?

Dans une société qui exalte le paraître, la vitesse, la performance, la compétition, il me semble essentiel de combattre les discriminations liées à l'âge. Je refuse de considérer les seniors comme une charge. Au contraire, ils sont une force vive au service de toutes les générations. Saviez-vous que, à Genève, près de 40% des personnes âgées de plus de 65 ans s'engagent bénévolement en faveur de la collectivité? Il faut les valoriser!

La situation des seniors a-t-elle beaucoup évolué ces dix dernières années à Genève?

Il y a dix ans, la ville inaugurait Cité Seniors pour proposer des activités aux personnes âgées. Aujourd'hui,

nous voulons développer une politique de la vieillesse avec les personnes directement concernées, pour qu'elles s'impliquent dans tout ce qui les concerne. C'est une évolution significative. Presque une révolution.

Qu'est-ce qui vous réjouit le plus?

Parmi les activités les plus prisées, à Cité Seniors, toutes celles qui tournent autour des relations intergénérationnelles me tiennent particulièrement à cœur. Alors que certains cherchent à opposer jeunes et vieux, je suis frappée de voir, chez les jeunes, un réel intérêt à la rencontre avec les anciens. Et je suis émerveillée de voir la volonté des seniors de rester en lien avec le monde actuel, celui d'internet et des technologies numériques, notamment.

Quelle est l'action la plus urgente à entreprendre?

Améliorer l'information. Dans plusieurs domaines, celui des prestations financières, celui de l'offre d'activités, celui de l'engagement, les possibilités sont nombreuses. C'est aussi un des objectifs du festival!

Cité Seniors fête son anniversaire. Pensez-vous élargir l'offre actuelle?

La réalité du vieillissement, c'est qu'on est moins mobile. Il faut rendre les prestations plus accessibles, dans les quartiers. Grâce aux espaces de quartiers, qui ont été entièrement rénovés et sont à disposition des clubs et des associations d'aînés, nous avons justement l'opportunité d'offrir des activités de manière décentralisée, près des gens. Ces espaces de quartiers, ouverts à tous les publics, contribuent aux rencontres et aux contacts dans une ville qui se veut chaleureuse et accueillante pour tous, jeunes et moins jeunes. B. W.

Festival Seniors, Genève, du 29 septembre au 2 octobre. Tout le programme sur www.ville-geneve.ch/festival-seniors



Esther Alder, conseillère administrative à Genève.